

DEL SEN. JORGE A. OCEJO MORENO, VICEPRESIDENTE POR MÉXICO ANTE EL PARLAMENTO LATINOAMERICANO, CON LAS QUE REMITE EL INFORME DE SU PARTICIPACIÓN Y EL ACTA DE LA REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA DE DICHO PARLAMENTO, EFECTUADA EL 14 DE ABRIL DEL AÑO EN CURSO, PANAMÁ.

**PARLAMENTO LATINOAMERICANO
VICEPRESIDENCIA MÉXICO**

Ciudad de México, a 9 de Junio de 2011
VPMP/151/11

Sen. Manlio Fabio Beltrones Rivera
Presidente de la Mesa Directiva y Coordinador del
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional
H. Senado de la República
P r e s e n t e

Se remite adjunto al presente, para su conocimiento y el de ésta H. Cámara de Senadores, el informe de la participación del suscrito en la *Reunión de Junta Directiva del Parlamento Latinoamericano*, efectuada el pasado 14 de Abril, en la Ciudad de Panamá, República de Panamá.

Se informa lo anterior para conocimiento de los miembros de la H. Cámara de Senadores, solicitándole amablemente su publicación en la Gaceta Parlamentaria.

Sin otro particular, le envío un cordial saludo.

A t e n t a m e n t e

Sen. Jorge A. Ocejo Moreno
Vicepresidente por México ante el
Parlamento Latinoamericano

Ccp. Sen. José González Morfín. Presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional –Cámara de Senadores. Presente.-

INFORME DE PARTICIPACIÓN DEL SENADOR JORGE OCEJO EN LA REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA DEL PARLAMENTO LATINOAMERICANO

14 de Abril del 2011

Ciudad de Panamá, República de Panamá

En la Ciudad Panamá, República de Panamá, se realizó el pasado 14 de abril, la reunión de Junta Directiva del Parlamento Latinoamericano a la que asistí en mi calidad de Vicepresidente por México ante el Organismo.

En la reunión se contó con la participación de 18 miembros de la Junta Directiva, cumpliendo con ello el quórum requerido para su realización.

Primeramente, hizo uso de la palabra el Dr. Humberto Peláez, quién leyó el informe del Presidente Elías

Castillo, del que comentó el asunto de la construcción de la nueva sede del Parlamento Latinoamericano, informando que ya se concluyó con la etapa de licitación, la contratación directa y la adjudicación del contrato, dando con lo anterior luz verde para iniciar con la construcción de la nueva sede, a cargo de la constructora Consorcio Conceptos y Espacios/APROCOSA, y del cual, una vez que fue firmado el convenio para su construcción, los presentes fuimos trasladados para ser testigos del inicio de la construcción.

Sobre el tema, se informó que hacen falta recursos para la obra y, se comunicó de las gestiones que se están llevando a cabo para la promoción del Organismo, entre las que se destacan un encuentro con el Presidente de Guatemala, Sr. Ricardo Martinelli, reuniones con los Embajadores de los países miembros del PARLATINO y con el Embajador de Corea del Sur.

Acto seguido, se dio paso al uso de la palabra a la Diputada Daisy Tourné, Secretaria de Comisiones, quién informó sobre las actividades realizadas por su oficina, el programa actualizado de actividades y las nuevas designaciones de las directivas de Comisiones, así como, entregó una encuesta elaborada por la Comisión de Derechos Humanos, Justicia y Políticas Carcelarias a los representantes de los Congresos miembros, a fin de que sea debidamente contestada en cada país.

De igual manera hizo del conocimiento de los asistentes, las resoluciones que serán analizadas en la próxima reunión y, manifestó el problema que se presenta por la suspensión de comisiones, mismo del cual, indicó que no puede seguir así, puesto que desequilibra a los Parlamentarios de otros países y propuso una Resolución para que los parlamentos que se comprometen a realizar reuniones las cumplan. De igual manera, legisladores de varios Congresos manifestaron su inconformidad por no ser considerados como sede para reuniones de Comisiones del PARLATINO.

Por su parte el Secretario de Relaciones Interinstitucionales, Diputado Cándido Aguilera, comunicó que se están revisando los convenios que tiene firmados el Organismo, a fin de determinar cuáles siguen en funciones y cuáles hay que renovar, así mismo, informó de la importancia que tendría que el PARLATINO fuera copatrocinador del Foro Parlamentario Iberoamericano que habrá de llevarse a cabo los próximos 28 y 29 de octubre en Paraguay y previo a la Cumbre Iberoamericana.

El Presidente del Consejo Consultivo, Dr. Adolfo Singer, hizo referencia al estudio que se está preparando sobre los Costos de la No Integración, sobre los cuales dijo el costo de no integrarnos son los mayores y los peores. Asimismo, enfatizó que es necesario que se logre la integración en la Comunidad de Estados Latinoamericano y Caribeños (CELAC); el incremento de la cobertura geográfica del PARLATINO, consolidar el liderazgo en materia legislativa y renovar los esfuerzos para que los resultados de esta tarea se incorporen en las legislaciones nacionales, que el PARLATINO asuma la función de Defensor del Pueblo en el ámbito latinoamericano y lograr una mayor inserción en redes internacionales y con los organismos internacionales, así como, incorporar como miembros plenos del PARLATINO a los parlamentos subregionales, en busca de la existencia de un solo Parlamento para la comunidad latinoamericana.

Siguiendo con el orden del día, se dio paso a la discusión del tema sobre la Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños CELAC, sobre el cual, se cedió la palabra al Senador Carlos Sotelo, Presidente de la Comisión de Asuntos Políticos, Municipales y de la Integración, en virtud de que en el seno de ésta comisión se ha estado analizando el tema en cuestión. Al respecto, indicó que en la próxima Cumbre del CELAC a realizarse el día 5 de julio en Caracas, será importante que se reconozca al Parlatino como el órgano legislativo de dicha Comunidad, para lo cual puso a consideración una propuesta para los Cancilleres que se reunirán previamente a la Cumbre, en donde se aprobó que los integrantes de la Junta serán los gestores de la propuesta ante cada una de sus Cancillerías.

Siguiendo con los trabajos, el Secretario Ejecutivo, Dr. Humberto Peláez, informó sobre el estado del pago de cuotas por parte de los Congresos miembros y la gestión financiera para la construcción de la nueva sede,

al respecto el Congreso Mexicano está al día con el pago de sus cuotas respectivas.

Agotada la discusión, se dio por concluida la sesión.